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8月 27日晚，江苏吴中（600200.
SH）发布了2024年半年度报告。根据
公告披露，2024年上半年公司实现营
业收入超12亿元，较上年同期增长
9.62%，实现归属于上市公司股东的净
利润2,445.46万元。

此前，江苏吴中采取“代理+收购”
的模式布局医美业务。2021年，斥资
1.66亿元收购达透医疗51%的股权，获
得AestheFill艾塑菲童颜针在中国大陆
地区的独家销售代理权。该产品于
2024年1月份获批上市，上市后给江苏
吴中带来可观的利润增长，一方面得
益于产品的空心微球特性及其安全性
等；另一方面是江苏吴中在营销及配
送等方面拥有良好的基础。

艾塑菲上市表现亮眼
业绩和现金流持续增长

从财务数据表现看来，江苏吴中
2024年上半年经营活动现金流有大幅
提升，主要原因是医美板块AestheFill
艾塑菲童颜针销售产生了较好的现金
流。AestheFill艾塑菲童颜针作为江苏
吴中新的利润增长点，随着经营业绩
和经营性现金流持续增长，将大幅提
高公司的抗风险能力，极大增强公司
盈利能力和核心竞争力，有序促进公
司价值提升。

该产品于2014年在韩国获批上

市，10余年间畅销全球60余个国家。
2024年1月份，AestheFill艾塑菲童颜
针在国内获批上市，正式进入中国市
场。2024年6月份，江苏吴中举办Aes⁃
theFill艾塑菲童颜针全国品牌上市峰
会，出席嘉宾包括海内外专家学者、
医美机构CEO、财经媒体、时尚网站类
媒体及小红书达人等，进一步加强了
其在医美业界的品牌影响力。江苏
吴中持续推进与医美机构的合作，目
标机构包括直客机构、轻医美机构和
部分渠道机构，主要分布于一线城市
和核心二线城市。目前，公司合作的
医美机构数量持续增加，其中包括美
莱、华韩、艺星、联合丽格、芙艾、米兰
柏羽等多家医美连锁品牌。多家国
内头部医美机构人士表示，其所在机
构自今年4月份引进艾塑菲后，销量
不错。值得一提的是，艾塑菲独特的
空心微球结构及与组织相容性等特
点，也深受消费者的喜爱，在消费者
口中形成了良好的口碑。

分析人士指出，展望全年，随着艾
塑菲童颜针持续放量，江苏吴中无论
是盈利能力还是业务能力都有望持续
精进，公司高质量发展可期。

据悉，艾塑菲童颜针为江苏吴中
医美业务第一个落地品牌，除了采用
合作代理模式，引进世界知名轻医美
产品国内的独家销售代理权外，江苏
吴中还通过自身在医药板块的研发优

势，搭建自研（合研）医美产品管线，在
玻尿酸、胶原蛋白、溶脂针等赛道进行
深度布局。

医药老兵再出发
多线布局未来可期

据公开资料显示，江苏吴中医药
板块主营业务涉及药品研发、生产和
销售，已形成以“抗感染类/抗病毒、免
疫调节、抗肿瘤、消化系统、心血管类”
为核心的产品群，匹多莫德口服溶液、
盐酸阿比多尔片、注射用普罗碘铵、注
射用卡络磺钠、美索巴莫注射液等为
公司拳头产品。公司医美生科板块主
要聚焦高端医美注射类产品及相关生
物材料的研发、生产和销售，并通过外
部引进、合作研发等方式不断充实产
品管线。AestheFill艾塑菲童颜针曾被
视为最有可能帮助江苏吴中盈利的产
品，是江苏吴中业绩增长的最大看
点。从半年报的数据表现来看，上半
年公司医药业务营业收入超85,000万
元,医美业务的营收贡献超8000万元，
其中AestheFill艾塑菲童颜针在上市销
售短短两个月的时间实现毛利6640.74
万元。上半年经营活动产生的现金流
量净额同比去年也成功转正，主营业
务盈利水平逐步向好。

据悉，江苏吴中采取“代理+收购”
的模式布局医美业务。2021年，通过

增资入股战略控股尚礼生物下属公司
尚礼汇美60%的股权，取得韩国Hume⁃
dix最新玻尿酸产品HARA中国区的独
家销售代理权。同时，还斥资1.66亿元
收购达透医疗51%的股权，获得Aes⁃
theFill童颜针在中国大陆地区的独家
销售代理权。

值得一提的是，2024年6月份，江
苏吴中全资子公司吴中美学取得北
京丽徕科技有限公司注射用透明质
酸钠-多聚脱氧核糖核苷酸（简称

“PDRN”）复合溶液产品的独家权益，
目前已进入临床试验阶段。该投资
有望加强公司在再生医美领域的战
略布局，并进一步完善公司的产品梯
队。PDRN具有抗炎、组织修复、胶原
再生等功效。医美行业历来被视为
一个“长坡厚雪”的赛道，其高利润率
以及渗透率尚存空间的特点，使得该
行业的吸引力不言而喻。其高客单
价、高复购率以及修复和抗衰成本随
年龄增长而递增的特性，也为行业带
来了持续的财富增长。目前，江苏吴
中正在高效推进注射用双相交联含
利多卡因透明质酸钠凝胶、注射用透
明质酸钠-多聚脱氧核糖核苷酸复合
溶液的临床注册工作，以及重组胶原
蛋白冻干纤维、重组胶原蛋白植入
剂、利丙双卡因乳膏和去氧胆酸注射
液的临床前研发工作。江苏吴中表
示,公司将持续围绕市场需求发掘投

资机会，依托于一体化的研产销团
队，精准布局具有发展潜力的医美产
品，并推动产品尽快获批上市。此
外，公司也将持续增强内部研发能
力，自研和对外投资双轮驱动，打造
全面的医美产品布局。

在自主研发方面，公司依托吴中
医药在药品领域的研发优势，积极推
动重组胶原蛋白冻干纤维、重组胶原
蛋白植入剂、利丙双卡因乳膏和去氧
胆酸注射液的临床前研发工作。

江苏吴中依托中凯生物制药厂在
重组蛋白药物领域的研发和产业化基
础，持续深耕重组胶原蛋白领域，并通
过多元化手段积极引进外部的前沿技
术。2023年10月份，取得南京东万生
物技术有限公司在重组人胶原蛋白原
料在合作领域内的独家经销权与独家
开发权，该胶原蛋白通过CHO细胞体
系表达，并由中国食品药品检定研究
院出具的检测报告认为其具有胶原蛋
白三螺旋结构。

2024年3月份，东万生物完成重组
I型人胶原蛋白原料的主文档备案，同
时也是国内率先完成主文档备案的重
组I型人胶原蛋白原料。此次原料备
案有望加速公司在研的支撑性重组I
型人胶原蛋白植入剂的申报流程，加
快产品上市时间。

值得一提的是，江苏吴中位于上
海东方美谷的首期重组胶原蛋白生

产车间建设已基本完成，并进入最后
的调试验证阶段，为公司的重组胶原
蛋白冻干纤维和重组胶原蛋白植入
剂两款III类医疗器械产品的临床研
究和产业化打下坚实的基础。2024
年3月份，公司下属子公司吴中美学
荣获上海东方美谷“2023年度成长潜
力企业”。

此外，江苏吴中亦积极推进其引
进的韩国医美企业Humedix（汇美德
斯）最新一款注射用双相交联含利多
卡因透明质酸钠凝胶产品的临床注册
工作，目前处于临床试验数据整理
阶段。

值得注意的是，2024年6月份，吴
中美学与北京丽徕科技有限公司签署
了投资协议，并取得丽徕科技注射用
透明质酸钠-多聚脱氧核糖核苷酸（简
称“PDRN”）复合溶液产品的独家权
益。该PDRN复合溶液产品已进入临
床试验阶段。此次投资有望加强公司
在再生医美领域的战略布局，并进一
步完善公司的产品梯队。

未来，公司将持续围绕市场需求
发掘投资机会，依托于一体化的研产
销团队，精准布局具有发展潜力的医
美产品，并推动产品尽快获批上市。
此外，公司也将持续增强内部研发能
力，自研和对外投资双轮驱动，打造全
面的医美产品布局。

（CIS）

江苏吴中半年报兑现医美业务预期 业绩反转多线布局再出发

本报记者 殷高峰

8月27日，光伏龙头隆基绿能高调宣
布逆势上调硅片价格，并将于8月29日执
行。对于此次价格调整，隆基绿能相关
负责人对《证券日报》记者表示，旨在通
过价格调整推动行业走出低价竞争泥
潭，回归健康竞争环境。

据悉，隆基绿能此次硅片价格调整
中，N-G10L报价为1.15元/片，N-G12R报
价为1.3元/片，新报价平均上调5分/片。

“此次硅片价格调整和近期上游多
晶硅价格上涨有一定的关系。”申万宏源
分析师刘宏达表示。

2023年下半年以来，光伏产业链各
环节受供需失衡等因素影响，价格持续
下跌，不少企业开始出现多个季度持续
亏损的现象，停产、减产等消息频出。

8月22日，中国有色金属工业协会硅
业分会表示，头部企业降价加速清库存，
直接导致大尺寸硅片价格出现较大跌
幅。此外，硅料价格历经两周上涨后，本
周开始持稳运行，原料价格支撑力度也
逐步减弱。

在业内看来，隆基绿能作为行业龙
头，其上调价格释放了一个积极的信
号。据悉，目前已有TCL中环、双良节能
等多家主流硅片厂商跟进上调产品报
价，共同推动硅片价格恢复理性。

对于后期的影响，刘宏达分析称，价
格的传导需要一个过程，如果此次上调
价格逐步向电池片和组件环节传导，有

望推动行业回归良性发展。
“目前整个光伏产业链基本处于亏

损状态，这显然对行业的健康发展是不
利的。”刘宏达表示，随着价格逐步回归
理性，叠加落后产能的出清，光伏产业的
发展质量有望进一步提升。

在不少业内人士看来，低价恶性竞
争将会使不少企业以牺牲产品质量来减
少亏损，这也给光伏行业的高质量发展
埋下隐患。

今年5月份，中国光伏行业协会召开
的“光伏行业高质量发展座谈会”提出，
加强对低于成本价格销售恶性竞争的打
击力度。

“从行业高质量发展的角度看，要更
多地通过技术创新和技术进步推动降本
增效，而不是恶意的价格竞争。”隆基绿
能相关负责人表示，今年上半年，公司量
产迭代技术和前瞻性研发连续突破。

据悉，过去5年，隆基绿能研发投入
累计超过235亿元。2023年，隆基绿能在
浙江嘉兴基地开发实施多项行业首创数
字化技术，建成全球光伏行业目前唯一
一家“灯塔工厂”，有效提升了全球光伏
行业智能制造和数字化水平。

“对于光伏企业而言，应该从长远出
发，将技术升级、科技研发等创新要素作
为企业生存的核心要素，从而推动光伏
行业高质量发展。”刘宏达表示，此次硅
片价格上调，释放了推动价格回归理性
的信号，有望提振产业信心，推动行业重
回高质量发展之路。

推动行业走出低价竞争泥潭
隆基绿能宣布上调硅片价格

本报记者 李昱丞

新能源汽车界两大“顶流”宣布
合作。据比亚迪方程豹汽车官微 8
月27日消息，近日，比亚迪方程豹与
华为在深圳签订智能驾驶合作协
议。

据了解，此次合作是基于双方
集团战略合作基础上，针对比亚迪
旗下方程豹汽车展开智能驾驶的深
入联合研发，首款产品聚焦即将上
市的方程豹豹8车型，搭载华为乾崑
智驾ADS3.0。双方团队已立项并研
发验证了很长时间，预计于今年三
季度以后，豹8就将搭载华为乾崑智
驾ADS3.0正式上市。

方程豹定位于比亚迪旗下新能
源个性品牌。近期在品牌发布一周
年之际，方程豹开启了品牌焕新战
略，针对未来产品线进行了全面扩
充，从“专业个性”迈入“大众个性”
定位，旨在满足更多消费者的个性
需求。

而华为乾崑是华为以智驾为核
心的系列解决方案品牌，涵盖乾崑
ADS、乾崑车控、乾崑车云等解决方
案。今年 4月份，华为乾崑ADS3.0
正式亮相，首发了安全优先的端到
端网络架构。截至目前，华为乾崑
ADS3.0的合作车型包括阿维塔 12、
岚图梦想家等。

中国企业资本联盟副理事长柏
文喜对《证券日报》记者表示：“通过
与华为的合作，比亚迪可以利用华
为在智能驾驶领域的先进技术，提
升旗下方程豹汽车的市场竞争力。”

“通过华为的技术赋能，比亚
迪能够加速智能驾驶解决方案的
商业化进程，为用户提供更加安
全、便捷与智能化的驾驶体验，进
一步推动市场销量增长与市场份

额扩大。”中国矿业大学（北京）管
理学院硕士生企业导师支培元对
记者表示，华为正致力于构建全面
的智能汽车生态体系，与比亚迪的
合作将助力其智能驾驶系统在新
能源汽车市场的渗透，拓展智能汽
车生态版图。

今年以来，比亚迪在智能驾驶
方面动作颇多。在“新能源汽车上
半场是电动化，下半场是智能化”的
判断下，比亚迪在智能驾驶领域进
行了大手笔的投入。

比亚迪董事长王传福在2023年
年度股东大会上表示，智能驾驶方

面比亚迪起步略慢，但很快就会超
越。同时，王传福公布目前智能驾
驶领域团队已有 4000多人，未来还
将在智能化领域投入 1000亿元，聚
焦包括生成式AI、大模型等在内的
智能驾驶技术研发。

另外，比亚迪近期在发布“易三
方”技术时透露，基于“整车智能”战
略，公司在智驾领域持续加大投入，
自研车载计算平台，成立感知实验
室、端到端大模型团队、AI 超算中
心，团队规模、研发能力均居全球第
一梯队。

目前看，比亚迪一方面通过全

栈自研以及全产业链自研制造，开
发了“天神之眼”智驾系统，另一方
面也并不排斥与包括华为智驾方案
在内的外界成熟方案合作，并应用
在相对高端的方程豹等品牌上。

支培元认为，比亚迪与华为在
智能驾驶领域合作，基于双方在各
自领域的核心优势与战略考量，旨
在通过深度合作与协同创新，加速
智能驾驶技术的革新与市场应用，
共同推动智能汽车行业的新发展。
这一合作不仅对双方具有深远的战
略意义，也将对智能汽车市场格局
与行业发展产生重要影响。

比亚迪方程豹牵手华为
加速智能驾驶技术革新与市场应用

本报记者 桂小笋

8月 23日，国家应对气候变化战略
研究和国际合作中心（以下简称“国际
气候战略中心”）发布公告称，根据相关
规定，在全国温室气体自愿减排注册登
记机构正式成立前，由国家气候战略中
心承担自愿减排项目和减排量的登记、
注销等工作。即日起，正式受理相关
申请。

业内人士认为，国家核证自愿减排
量（CCER）登记重启，碳汇即将转变为

“绿金”。
岳阳林纸董秘易兰锴表示：“CCER

重启有望增加公司的利润空间。”
而针对此次国家气候战略中心宣布

正式受理相关申请，有从业者告诉记者：
“我们正在准备材料，争取第一批申报。”

公开信息显示，岳阳林纸旗下全资
子公司诚通碳汇专门从事碳交易及碳资
产开发，目前已在国内拿下了数十个林
业碳汇类项目的开发，涉及林业面积数
千万亩。

诚通碳汇工作人员表示，在上半年，
针对计划申报的CCER项目，团队已完成
相关文件的编制，协助业主归集了林权
证、与不同类型的林权所有者签订了林
业碳汇开发协议，收集项目支撑性文件
等。首批申请的造林碳汇项目分布在湖
南、湖北及江西等地，面积达数十万亩。

根据《温室气体自愿减排项目审定

和减排量核查实施规则》，项目审定时限
及减排量核查时限、项目公示等所需要
的时长超过6个月。“尽管时间紧迫，但我
们已经做好了各方面的准备，通过多种
措施，争取实现减排量的签发，从而早日
形成一定数量的利润转化。”易兰锴说。

易兰锴介绍，碳汇资产的开发、经
营，可以提升公司的经营质量，进而助推
企业进入良性发展循环。

梳理岳阳林纸的公开信息可知，公
司“绿金”储备十分可观：诚通碳汇正在
为几十家客户提供项目合作开发服务，
涉及林地面积4400万亩，同时为国外的
多家企业提供国际碳信用合作开发服
务，涉及面积近千万亩。“如果全部实现
减排量的签发，来自这一项业务的利润
贡献，将增加公司的利润空间，加快助力
第二增长曲线形成。”易兰锴说。

除了抓住国内市场机会之外，岳阳
林纸还将目光投向了全球，制定了碳汇
资产开发全球化战略。

今年 5月 23日，诚通碳汇与三利木
业（加蓬）签署战略合作框架协议，约定
双方将在国际碳信用开发和交易、森林
资源储备等领域进行深入合作。此次合
作聚焦非洲加蓬的丰富森林资源，涉及
总面积达85万公顷的广阔林地。

“通过这一系列的实践和努力，岳阳
林纸已经逐渐开发不同机制下的碳信
用，实现了碳汇‘出海’的框架搭建。”易
兰锴表示。

岳阳林纸谋篇林业碳汇开发
抓紧培育公司“第二增长曲线”

本报记者 谢 岚 见习记者 梁傲男

8月27日，农夫山泉公布2024年中
期业绩公告。数据显示，2024年上半
年，农夫山泉整体营收221.73亿元，同比
增长8.4%。受网络舆情影响，包装饮
用水产品营收较去年同期下降18.3%，
但饮料产品收入同比增长36.7%，其
中，茶饮料收入同比增长59.5%。

这份中期业绩公告还展示了网
络舆情和财务表现的关联。例如，舆
情前的2024年1月份和2月份，农夫山
泉瓶装水销售收入较去年同期增长
19.0%，而上半年包装饮用水产品收
入却整体较去年同期下降了18.3%。
有业内人士估算，此次舆情令农夫山
泉上半年营收损失超过了70亿元。

农夫山泉在报告中提出，自2月
底开始，网络上出现大量对农夫山泉
和创始人的舆论攻击和恶意诋毁，对
品牌及销售产生了严重的负面影响，
使得农夫山泉包装饮用水产品营收
首次出现下跌，同比下降18.3%。

此前，农夫山泉通过官方渠道多
次发布声明，并于5月20日发布《自2
月25日来针对农夫山泉和创始人钟
睒睒的谣言及其真相｜比流量重要
的是真相，是基于事实本身的善恶是
非判断》，针对相关舆情进行解释
澄清。

中期业绩公告显示，今年上半
年，农夫山泉饮料产品收入较去年同
期增长36.7%。其中，茶饮料收入较
去年同期增长59.5%，继续保持高速

增长。根据尼尔森零售数据，2024年
1月份至6月份，东方树叶销售额同比
增长超过90%，几乎翻了一倍。

根据尼尔森数据，截至目前，东
方树叶在无糖茶市场的份额超过
70%，占据绝对的优势地位，成为整
个行业争相效仿的风向标。在东方
树叶的示范下，越来越多的品牌开始
模仿东方树叶的产品和打法，整个无
糖茶市场蛋糕持续扩大。仅2024上
半年，就有超过50款新茶饮料产品。
有业内人士评价，东方树叶的成功不
是建立在存量市场的再分配，而是创
造了全新的需求，东方树叶以一己之
力为中国饮料行业开辟了一片新的
增长领域。

东方树叶于2011年上市，仅上市

前的研发、设备等投资即已超过10亿
元。产品上市八年才终于累计略有
盈余，直到近几年才迎来井喷，领导
无糖茶市场增长。

8月10日，钟睒睒在央视《对话》
节目中表示：“我们从2012年、2013年
做茶到现在十几年了，前六年是没有
赚钱的，但到了2021年增长曲线就起
来了。”

未来，随着茶原料品质的精进，
东方树叶将进一步在无糖茶市场中
发挥风向标作用。钟睒睒表示：“茶
是具有中国魂的一种产品。我要用
工业化的手段组织农民的集约化，
让茶普及千家万户，作为中华大地
上一种非常优雅的文明，再次向世
界传播。”

农夫山泉：上半年茶饮料收入同比增长59.5%是亮点


